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先先送送一一颗颗糖糖，，再再来来一一闷闷棍棍
性感开幕式后记者大把辛酸泪

挣挣够够““口口粮粮””就就狂狂欢欢，，不不妨妨学学学学巴巴西西人人

本报记者 李志刚

在一片质疑、揣测、批评声
中，2016里约奥运会还是如约
开幕了。如同此前想象的一样，
剧情在瞬间实现了反转——— 之
前可着劲甚至跳着脚猛踩的那
些人，现在又把里约奥运开幕
式夸得几近“前无古人，后无来
者”。生活就是这样，时刻会发
生变化，像一部黑色幽默史

诗——— 在开幕式上，你看到了
什么？或者说哪个元素击中了
你的心灵，让你不由自主地产
生了共鸣？有人说是美女，有人
说是帅哥，有的人看到了绚烂
的烟花，还有人盯准了退役的
超模，当然也有人永远吃不厌

“西红柿炒鸡蛋”，最让我感动
的，则是巴西人那种与生俱来
的、不加掩饰的快乐精神。

对于绝大多数国人来说，巴
西是个遥远而神秘的国度。当欧
洲惊呼已经被中国旅行团“占
领”，位于南美的巴西，还像是一
块没有经过系统开发的处女地。
借问巴西有多远？到了西欧未过
半！动辄30余个小时的飞行，让

很多中国土豪对巴西望而却步，
为数不多前往巴西“尝鲜”的，也
以青壮年为主，因为体力是旅游
尤其是跟团游的本钱。因为陌
生，不少人对巴西的认识存在误
区，将那里的广袤国土视为蛮荒
之地，将那里的都市特别是里约
看作“犯罪之都”，但只有身处其
中，才能体会到巴西和巴西人的
质朴、单纯、热情与快乐。

2014巴西世界杯期间，受
报社委派，我曾在巴西采访、生
活了40天左右，在此期间，我到
过巴西多座城市，但最为熟悉
的还是作为“大本营”的里约热
内卢。不愉快的事情当然是有
的，比如距离我居住公寓两条

街之外的一个路口，一位东北
同行被人持刀抢劫，但我同时
注意到随后路上的巴西行人、
游客、清洁工，一起围堵那名黑
人抢劫犯，这厮为了逃命，是被
行驶中的汽车撞了之后才逃出

“人民战争的天罗地网”。在中
国，很难想象还会有多少人如
此同仇敌忾众志成城。

里约美，最美是海滩，老的
少的，男的女的，胖的瘦的，俊
的丑的，穷的富的，都是身穿泳
衣，脚踏拖鞋，在蓝天下，在沙
滩上，在海浪中，尽情享受每一
天。我的一位前领导曾这样形
容我的一位前同事，说她“不笑
不说话”，贴切逼真，而这就活

脱脱是巴西人的“标准像”。即
便不少巴西人接近赤贫，但只
要赚到了今天家人的基本费
用，就会尽情享受剩余的时光。
生活，是用来感受，用来祝福，
用来快乐的，而绝不应该是抱
怨、忧愁，尤其不能是疑惧，有
意无意之间，巴西人已经非常
接近人生的真谛。

“你快乐吗？我很快乐。只要
大家和我们一起唱，快乐其实也
没有什么道理，告诉你，快乐就
是这么容易的东西……”奥运会
的深层含义，应该是“和平，交
流，庆典”，希望大家可以在里约
的感染之下，淡看胜负，用心欣
赏，体验激情，快乐一点。

李曰里约

““难难民民代代表表团团””戳戳泪泪点点
“段子手白岩松”上热搜

北京时间8月6日的里约奥
运会开幕式上，第一支由各国
难民组成的代表团在奥林匹克
会旗的引领下步入会场，戳中
网友泪点。

联合国在官方微博上将这
支特殊代表团的出现定义为

“历史性的一刻”，并发布了一
段视频介绍这支代表团的成
员。5个小时里这段视频的播放
量就超过100万次。

对这支特殊的代表团，有
网友称“开始看就湿了眼”。有

网友认为“这才是奥林匹克精
神”，并表示“除了中国队，只支
持他们”。

对于本届奥运会开幕式的
直播，有网友在微博上戏称，央
视直播有两个版本：央视1套和
5套是正常版，央视13套新闻频
道是段子版。

网友整理了部分白岩松在
直播过程中的“金句”：

有钱没钱，跳舞过年。
中国队的西红柿炒蛋看上

去还行，毕竟中国人大多数学

会的第一个菜就是西红柿炒
蛋，算是中国人的国民菜，低调
又平民。

看见别人家好看的进场服
装还是很羡慕的。

到8月6日下午，“段子手白
岩松”排名微博热搜榜第7位。
热搜榜前10名里，有5个都是奥
运相关的内容。其中，#奥运会
开幕式#话题阅读量达1亿，讨
论量达4 . 3万；#里约奥运#话题
阅读量达 3 7 . 3亿，讨论量达
549 . 3万。（综合）

恺玲开聊

本报记者 许恺玲

会客厅主持人：
许恺玲：齐鲁晚报资深体育记
者、编辑，只想做个安静的主人
本期会客厅嘉宾：
刘伟：齐鲁晚报里约奥运会特
派记者，前线情报一手掌握
李志刚：齐鲁晚报资深体育记
者，对各种项目了如指掌
廖雯颖：齐鲁晚报资深记者，喜
爱八卦的体育小白

恺玲：今天的恺玲开聊欢
迎各位嘉宾。里约奥运会在一
片质疑和期待声中开幕了，之
前大家期望不高，但开幕式还
是带来不少视觉冲击，各位看
官觉得如何？

雯颖：我期待的吉赛尔·邦
辰果然好腿呀，又美又帅，给整
个开幕式长脸了。

恺玲：偌大的体育场，吉娘
娘的优雅能看清吗？

刘伟：在现场我可得正儿
八经地站起来看，不然看不着。
从高层看台看，形象渺小了一
点，但气场十足。

雯颖：她台步超级棒，霸气
又性感，至今还是维密迷难忘
的回忆。

刘伟：嗯嗯，引无数我这样
的男士竞折腰。

刚哥：两位女士不应该对

汤加小哥更感兴趣吗？
恺玲：没错没错，奥运第一

网红诞生，汤加小哥半裸上身，
油光锃亮的出场，引无数女生
冒桃心呀。

刘伟：汤加小哥一出场，现
场的巴西观众都沸腾了。

恺玲：还是巴西奔放，在他
们眼中不穿衣服的是最美的。

刚哥：比基尼是巴西人眼
中最合体的衣着，自然风，加上
人字拖，就可以“登堂入室”了。

雯颖：在巴西用肉体征服
世界，应该让我们的宁泽涛上。

刘伟：这样的话收视率肯
定暴涨。

雯颖：听说这个汤加小哥
是筹款来参加奥运的，这么励
志，回去是不是可以接广告了？

恺玲：说不定已经被广大
的中国商家盯上了。想想还是
刘伟同学比较爽，能在现场感
受这么多美好。

刘伟：并不是，马拉卡纳刚
给你打了鸡血，但出门就翻了
脸。

恺玲：哦，怎么说？
刘伟：开幕式后在体育场

外滞留了一个多小时，大巴车
不够用，记者们都快暴动了。一
众记者在大巴车门口各展绝
技，膝盖、肘子横飞，卡起位来，
各个出招狠辣。

恺玲：外国绅士也不绅士
了？

刘伟：就差点没把车掀
了。开幕式后马拉卡纳体育场
外还发生了枪击，真的让人不
安心。

雯颖：安保是本届奥运痛

点呀，还是吃好喝好比较重要。
刘伟：说到吃也是满满辛

酸泪，这边东西实在是太贵了。
赛场里没有给记者提供任何可
以充饥的东西，除了咖啡和水。
咖啡很好，也是免费，但一瓶可
乐要10雷亚尔（折合人民币21
元左右）。主新闻中心提供一种
类似自助餐的公斤餐，记者选
好之后过磅，一公斤98雷亚尔，
感觉很肉疼。

雯颖：果然是咖啡大国，咖
啡随便喝。

刘伟：同行的一位记者前
天一直不睡觉，一问才知，来巴
西之后喝咖啡太多，根本睡不
着。还好采访任务重，多喝咖啡
提提神也好，我就已经30多个
小时没合眼了。

恺玲：记者不易呀，干活辛
苦，餐食不定，饿着肚子还时不
时要上演全武行。巴西没啥便
宜餐食可以备着吗？

刘伟：至少换算成人民币
都不便宜，早餐随便一个牛奶
加面包就是20多元，但我们这
些记者根本吃不饱。

恺玲：刚哥，作为伦敦奥运
会的特派记者，当时伦敦也这
么惨吗？

刚哥：我有钱，不在乎……
恺玲：好吧，你成功把天聊

死了。每一位采访过世界大赛
的体育记者都有许多辛酸，人
前显贵，背后流泪。好了，通过
今天的聊天，我只想说，感谢各
位嘉宾，我们再次向远在里约
的刘伟送上无限的同情和祝
福，明天恺玲开聊，继续带给大
家不一样的奥运会。

汤加旗手沃尔夫格拉姆赤裸上半身引发尖叫。

奥运开幕式结束后，各国媒体记者在马拉卡纳体育场外抢着上大巴。

本报特派记者 刘伟 摄

··说说吧吧
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